
 

 

 

 

 

 

 

第 2068回例会 (Zoom ハイブリッド) 

2021 年 9 月 2 日(月) 
海南商工会議所４F 19:00～ 

お誕生日、結婚記念日のお祝い 

 

１． 開会点鐘 

２．国歌斉唱             「君が代」 

３．ロータリーソング        「奉仕の光」 

４．ゲスト紹介   米山記念奨学生 庄 秀 様 

 

５．出席報告 

会員総数 41名 出席者数 22 名 

出席義務規定適用免除会員  1 名 

出席率 56.41%  前回修正出席率 58.97% 
 

５．会長スピ-チ       副会長 中村 俊之 君 

皆様こんばんは。魚谷会

長が遅れるため、メッセー

ジを代読させていただき

ます。また、今回は Zoom

を併用したハイブリッド

例会で開催します。 

今月、お誕生日、御結婚

記念日をお迎えになられ

る方、誠におめでとうござ

います。米山奨学生の庄秀

さんようこそお出で下さいました。後ほど挨拶を頂

きたいと思います。さて本日は新会員の楠山友加江

さんの歓迎会を開きます。後ほど親睦委員長の田中

淳さん、楠部さんを中心に進めさせて頂きますので

よろしくお願い致します。 

また本日はプログラム委員長の前田さんの発案

により、対面式の例会、Zoom例会両面で進める試

みをさせて頂きます。今後の例会開催を考えると、

画期的な試みと考えます。ご協力よろしくお願い致

します。 

8月 24日、海南 3クラブの会長幹事会を開催さ

せて頂きました。2月に行われている清掃活動は継

続する旨の確認、中断されていた 3クラブ合同のボ

ジョレーヌーボーの会の復活について、辻先生から

はワクチン接種によりコロナ感染症が重症化しに

くいといった和歌山県の統計についてお話を頂き

ました。 

9月は基本的教育と識字率向上月間です。また日

本独自に決められたロータリーの友月間となって

おります。しっかりとご一読頂きたいと思います。 

後ほど、研修・情報規定委員長の寺下さんより説

明して頂きますが、当クラブにおきましては「コロ

ナ禍における奉仕活動」「会員増強、出席率の向上」

というテーマで IDMを開催させて頂く予定にして

おります。多くの方に出席いただき、忌憚ないご意

見を頂ければと思います。 

パラリンピックが昨日で閉幕となりましたが、政

治の世界では大きなニュースが飛び込んできまし

た。菅さんが自民党総裁選へ不出馬を決意され、新

しい総理大臣が生まれることが決定いたしました。

新首相にはコロナ対策等々、日本を引っ張っていく

リーダーシップを発揮して頂きたいと思います。ま

だまだコロナ感染者数も多く、病床逼迫といった課

題も残りますが、くれぐれも皆様方におかれまして

は感染症対策を徹底し、ご自愛頂きたいと存じます。 

 

７．幹事報告               幹事 宇恵 久視 君 

〇例会臨時変更のお知らせ 

和歌山西ＲＣ 9月 8日（水）、22日（水） 

 カフェ例会 

 9月 15日（水）→9月 16日（木） 

18：00～ 「魚菜八風」 
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〇休会のお知らせ 

有田 2000ＲＣ  9 月 5 日 ～ 9 月 30 日（木） 

和歌山北ＲＣ  9 月 6 日（月） 

御坊南ＲＣ   9 月 7 日（火）14 日（火） 

21 日（火） 

粉河ＲＣ    9 月 8 日（水） 

15 日（水）より再開予定 

田辺東ＲＣ   9 月 8 日（水）15 日（水） 

22 日（水） 

御坊東ＲＣ   9 月 8 日（水）15 日（水） 

22 日（水）29 日（水） 

田辺ＲＣ    9 月 9 日（木）23 日（木・祝） 

岩出ＲＣ    9 月 9 日（木）16 日（木） 

                   23 日（木・祝） 

30 日（木）協議の上再開 

那智勝浦ＲＣ  9 月 9 日（木） 16 日（木） 

23 日（木・祝） 

和歌山城南ＲＣ 9 月 9 日（木） 16 日（木） 

23 日（木） 30 日（木） 

和歌山東ＲＣ  9 月 9 日（木） 

御坊ＲＣ    9 月 10 日（金） 

和歌山南ＲＣ  9 月 10 日（金）  

和歌山中ＲＣ  9 月 10 日（金）17 日（金） 

24 日（金） 

有田ＲＣ    9 月 16 日（木）23 日（木・祝） 

和歌山西ＲＣ  9 月 29 日（水） 

 

〇９月ロータリーレート 

  １＄＝１１０円 

 

８．委員会報告 

研修・情報規定委員長 寺下 卓 君 

本年度の第 1回 ＩＤＭを開催いたします。リー

ダー及び副リーダーの方は、日程、場所の調整をお

願いします。コロナ禍ではありますが、ワクチン接

種、感染防止に努め、年度内に 3回を目標に開催す

る予定です。ご理解のうえ、可能な限り、ご参加を

お願いします。 

テーマは①コロナ禍における奉仕活動 ②出席

率の向上、会員増強です。今回、リーダー、副リー

ダーは、理事・役員の皆さんにお願いします。発表

は、9月 27日(月)例会でお願いします。 

 

９．米山記念奨学金の贈呈 

米山記念奨学生 庄 秀 様 

皆さん、こんばんは。私

は米山記念奨学生の庄秀で

す。今日は皆様とお会いす

るのは 2回目です。改めて

自己紹介をさせていただき

ます。 

わたしは現在 28歳、中国

黒竜江省出身です。７歳の

時に遼寧省大連市に引っ越

し、現在まで家族と一緒に

大連市に住んでいます。2017 年の 12 月に来日し、

埼玉県の日本語学校で１年 3か月日本語を勉強し

ました。2019年４月から和歌山大学の研究生とな

り、１年後に大学院生となりました。今まで、日本

で４年間過ごしましたが、まるで昨日のことのよう

に覚えています。 

初めて日本に来たとき、周辺のことは、なにに出

会っても新鮮で、建物、食べ物など、今まで見たこ

とがなかったですから、触ったり、見たりしました。

夜６時くらいからの夕焼けも、日本に住んでいる

方々にとっては普通だと思いますが、私にとっては

すごく美しい景色でした。よくベランダに立って最

後まで見ていました。 

 中国にいたときには自転車に乗れませんでした。

私が住んでいるところは自動車が多く、スピードも

速いし、横断歩道がないところもあります。自転車

に乗るのは危険です。一方、バスは安くてとても便

利ですので自転車に乗れない人が利用することが

多いです。日本に来てから自転車に乗れるようにな

りました。混雑も渋滞もないし、川の音と風の流れ

も感じられるから楽しかった。日本に来て、日本の

方や外国の人と出会ってたくさんの知らなかった

異文化を勉強して非常に楽しかったです。例えば、

宗教や着物の知識を勉強しました。 

奨学生に選ばれたことをすごく光栄に思ってい

ます。これからは

もっと頑張らない

といけないと思っ

ています。どこに

住んでも、日本の

素晴らしいところ

と日本の人の優し

さを身の回りに人

に伝えたいと思い

ます。ありがとう

ございました。 

 

10．閉会点鐘 

 

【次回例会】 

9月 13日（月）12:30～ 海南商工会議所４F 

会員卓話 新会員 楠山 友加江 君 

 

 

 

 

田中  淳 君  円形脱毛症になり、白い毛が生

えてきました。黒くなってほし

いです。 

千賀 知起 君  皆様の応援のおかげで、智弁和

歌山が優勝できました。 

寺下  卓 君  先週土曜日 RLI の研修で１日

ネットの仕事をしていました。

海南東 RC のホームページ、更

新しました。 



田岡 郁敏 君  先日、校医をしている小学校の

学童でコロナのクラスターが出

ました。近くの保育園でもでて、

難しい対応を迫られています。 

倉橋 利徳 君  有田東急の月例がありまして、

８５で４５位でした。 

箕嶋 利一 君  ワクチン接種が２回終わりまし

たので、ぼちぼち夜のパトロー

ルに行きます。 

上田 善計 君  ２年以上和歌山に飲みに行って

いません。早く行きたいです。

来週から稲刈りが始まります。 

花田 宗弘 君  ロータリー財団の監査委員会が

ありました。RI の変化が激しい

ので、呼んで頂ければ、いつで

も行きますと樫畑パストガバナ

ーが言っていました。 

大江 久夫 君  最近、草刈りばかりしています。

そして、アブに刺されました。 

阪口 洋一 君  庄さんはスピーチも上手くなり、

米山奨学生になったことに凄く

誇りに思っています。 

前田 克仁 君  週末、阪神が巨人に２勝１分で

良かったです。 

山畑 弥生 君  自民党総裁選に女性２名出て、

女性の活躍が目立ってきました。 

中西 秀文 君  ガバナー補佐でいろいろ行う中

お酒を飲むのは海南東 RC だけ

で、ホットしています。 

桑添 剛 君  先日、熱中症で奥先生に大変お

世話になりました。 

上野山 雅也 君 ４月から、岡田地区の連合自治

会長をやっています。 

重光 孝義 君  ４人家族ですが、全員ワクチン

を打ちました。娘が東京でモデ

ルナのワクチンを打ちましたが、

今のところ何もないです。 

奥  喜全 君  今はズームで参加できるように

して頂きありがとうございます。

本日は、参加１名、私だけのた

めになるとは！ 

楠部  均 君  奥さんが住民票が東京になって

いるので、東京で打とうとしま

したが、難しく、和歌山で無事

２回終えました。 

宇恵 久視 君  今日、例会に早く来たら、庄さ

んが、浴衣姿でお出迎え、ツー

ショトで写メ撮りました。 

魚谷 幸司 君  ８月２８日に娘が大阪で結婚式

を挙げました。旦那様はアルデ

ンチン人の方です。ビックリし

ました。 

中村 俊之 君  明日、虫歯を抜きます。今日は

早く帰って寝ます。 

 

 

 

 

 

2023-24 年度国際ロータリー会長に 

ゴードン R. マッキナリー氏を選出 
 

2023-24 年度国際ロータリ

ー会長の指名委員会により、

スコットランド、サウスクイ

ーンズフェリー・ロータリー

クラブ会員のゴードン R. マ

ッキナリー氏が選ばれました。

対抗候補者が出ない場合、10

月 1 日に会長ノミニーとして

宣言されます。 

マッキナリー氏は、新型コロナウイルス流行の

中でテクノロジーを取り入れたロータリーの適応

力を高く評価。ロータリーが今後も成長し、人び

との参加を促していくには、ロータリーの過去の

慣習の最も良い部分と組み合わせてこのアプロー

チを継続していくべきだと述べています。 

「私たちは、地域社会で互いを思いやる意思があ

ることを学びました。ボランティアという概念を

最近受け入れた人たちが今後も奉仕していけるよ

うに、これらの人にロータリー入会を奨励する必

要があります」とマッキナリー氏。  

また、オンラインでのシニアリーダーとクラブの

直接的なコミュニケーションは、好ましい変化と

して今後もロータリーに残していく必要があると

も述べました。その一方で、「より多くの交流を促

進するには対面での会合も依然として重要」と加

えています。 

会員増強の最善の方法は「エンゲージメント（参

加／関わり）」であると考えるマッキナリー氏は、

クラブをより良くサポートするには、国際ロータ

リー、地域リーダー、地区チームのすべてがクラ

ブと関わりあう必要があると述べています。また、

ソーシャルメディアを通じたエンゲージメントに

よって、ロータリーのブランドがより強くなり、

ロータリーがもたらす機会を多くの人に知っても

らうことができる、また、政府・企業・その他の

団体のエンゲージメントがあることで有意義なパ

ートナーシップが築かれる、とも述べています。 

より積極的なエンゲージメントがあれば、「会員基

盤だけでなく、より有意義な奉仕をする能力にお

いてもロータリーが成長できる」とし、「会員は組

織の活力源です。新しいスタイルのクラブを設立

するために、現在可能となっている柔軟性を活用

することを奨励していきたいと思います」と語り

ます。 

ダンディー大学を卒業（口腔外科）し、エディ

ンバラで歯科医院を開業。英国小児歯科学協会の

元会長のほか、学術分野で数々の役職を歴任。長



老派教会の元長老、クイーンズフェリー教区元理

事長、教会総会元役員。1984 年にロータリークラ

ブに入会。グレートブリテンおよびアイルランド

の国際ロータリー（RIBI）の会長と副会長、国際

ロータリーの理事と各種委員会の委員長を歴任。

現在は 2022 年ヒューストン国際大会委員会のア

ドバイザーおよび運営審査委委員会の副委員長。 

妻のヘザーさんとともにメジャードナーおよびベ

ネファクターとしてロータリー財団を支援し、遺

贈友の会の会員でもあります。 

 

【未来を変える識字】 

インドの識字率 100%達成へ 

国際ロータリーの会

長に就任するずっと前

から、シェカール・メー

タ氏は意欲的な目標を

定めることで知られて

いました。難題にも果敢

に取り組み、成果を上げ

るという評判をもつメ

ータ氏に、カルヤン・バ

ネルジー元 RI 会長は 2014 年、インドの識字率

100％を目指す取り組みを一任しました。これはイ

ンド政府も多くの NGO も果たせていない目標で

す。 

「一つの国全体の識字率を 100％にすることは

決して容易ではない」と気づいたメータ氏は、こ

の目標を「7 歳以上の国民の識字率を 95%以上に

すること」と定義しました（インド政府の推計で

は、7歳以上のインド国民の現在の識字率は78%）。

「それでも私は、ガンジーの『目標を見つけよ、

手段は後からついてくる』という言葉を固く信じ

ています」とメータ氏は言います。 

インド全土における

ロータリークラブの識

字率向上活動を強化、

標準化することを目指

す非営利団体 Rotary 

India Literacy 

Mission（RILM）を設

立。RILM はこの目標

に向け、インド全土の

クラブが RILM の支援と指導の下で取り組むため

の奉仕プロジェクトを立ち上げました。プロジェ

クトの名は「TEACH」。キーワードの頭文字Ｔ

（teacher support：教師の研修）、E（e ラーニン

グ）、 A（adult literacy：成人の識字率向上）、C

（child development：子どもの発達）、H（happy 

schools：学校のインフラ向上）を取って名づけら

れました。「すべての学校を、子どもが楽しく勉強

できる環境にすべきだと考えています」と、2019

～2021 年に RI 理事を務めたカマル・サンヴィさ

んは語ります。メータ氏が RI 会長に就任したため、

現在はサンヴィさんが RILM 会長を務めています。 

「ロータリアンは、国が偉大な成果を成し遂げる

には高い識字率が必要だと知っています」 

インドのポリオ根絶キャンペーンを成功させた

モデルにならい、このプログラムのコーディネー

ターが国内のゾーンと地区で TEACH プログラム

を推進しました。RILM のスタッフはマニュアル

作成と研修運営を行い、今ではインド国内のほぼ

すべてのクラブが TEACH プログラムの少なくと

も一つの分野を支援するプロジェクトに取り組ん

でいます。サンヴィ氏はこう語ります。「機運は見

事に高まりました。ロータリアンは、国が偉大な

成果を成し遂げるには高い識字率が必要だと知っ

ています」 

数百のロータリークラブとそのパートナー団体

が結集して、大規模な成果につながっています。

現在までに、RILM の教員研修だけでも推定 700

万人の子どもがその恩恵を受けており、プログラ

ム全体の成果となると莫大です。 

「研修、標準化、パートナーシップの構築。こ

の三つが成功の秘訣です」とメータ氏は語ります。 

 

RI 会長のイニシアチブ 
 

・女児のエンパワメント 

 世界を見ると、多くの女児と成人女性は保健や

教育などの分野での不公平、暴力や貧困に直面し

ています。ロータリーは、クラブと地区が地元と

海外における女児の健康、福祉、教育、経済的安

定を向上させるプロジェクトを優先することを奨

励しています。女児を守り、その地位向上を図る

プロジェクトに地域社会の人びとが参加できるよ

う、クラブ主導の取り組みや、地区補助金とグロ

ーバル補助金を活用した取り組みを立ち上げまし

ょう。生活向上のためのリソースに女児がアクセ

スできるようにすることで、公平さを高めましょ

う。 

・ロータリーの成長：Each One, Bring One（み

んなが一人を入会させよう） 

 新会員を迎え入れてロータリーが成長すれば、

より多くのことを達成できます。つまり、奉仕を

拡大し、プロジェクトを通じてより大きなインパ

クトをもたらし、地域社会でのロータリーへの認

知と理解を築くことができます。 

・ロータリー奉仕デー 

 参加型のボランティア活動を市民が体験できる

ようにすることで、より強い地域社会が築かれま

す。ロータリーは、いずれかの重点分野と関連し、

地域社会が抱える課題に取り組む活動をクラブが

実施し、家族や地元団体が参加できる有意義なボ

ランティア活動の機会を提供するよう奨励してい

ます 

・重点分野をテーマとする会長主催会議 

 ロータリークラブや地区が地元や海外で実施し

ている人道的活動にスポットを当てます。 

クラブ会報・雑誌委員会         委員長：中村 俊之  副委員長：魚谷 幸司  花畑重靖  森脇節子  小椋孝一      編集：寺下 卓 


